
池田町教育委員会 １月定例会の概要 

 

日   時   令和６年１月 25日（木） 午後３時～午後５時５分 

場   所   教育会館２階会議室 

出 席 者 

 委員     山﨑教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、後藤委員、小林委員 

 欠席委員  無 

事務局 学校保育課長、学校保育課長補佐、総保育園長兼公園・スポーツ係長、

池田児童クラブ長兼会染児童センター長、生涯学習課長、生涯学習係長、

文化財資料館長、学校支援コーディネーター 

書記  学校保育課長補佐 

 傍聴  無 

 

１ 教育長あいさつ 

  能登半島地震の折、小中学校では直ぐ施設に損傷が無いか確認頂き、異常無しとご

報告頂いた。 

  また小中学生の内一人が、能登半島にある祖父の家で地震に遭遇し、家屋の倒壊や

津波を目撃した。これからも心のケアに丁寧に対応していく必要がある。 

 

２ 報告 

(1)教育長業務報告 

12月 21日（木） 校園長会 中学校制服見直しについての懇談  

定例教育委員会  

町長表敬訪問（松本国際高校サッカー部山本さん）  

22日（金） 師岡歯科医表彰状授与 

24日（日） 日本精神療法学会理事会 

25日（月） 人件費査定  学校支援員面談   

26日（火） 池田町県政要望の会  少子化対策係内打合せ 

28日（木） 役場大掃除 各施設挨拶回り 仕事納めの会 

 

１月 ４日（木） 庁議    

６日（土） 池田町賀詞交歓会  

９日（火） 役場企画会 市町村教委連絡会（職務代理共出席）   

15日（月） 会染小学校・池田小学校台湾交流  

安曇野総合技術新校再編実施計画懇話会  

22日（月） 総合計画審議会 

23日（火） 議会全員協議会 行財政改革推進委員会 

24日（水） 市町村教委連絡協議会（職務代理共出席） 

25日（木） 校園長会 定例教育委員会  

 



諸報告（各係等から） 

■学校 

12月 14日（木） 

 

15日（金） 

16日（土） 

18日（月） 

19日（火） 

21日（木） 

23日（土） 

池田小個別懇談～21日・セカンドステップ⑥ 

会染小保護者懇談 12/11～18日 

高瀬中３年総合的な学習の時間発表（かえで） 

けん玉こまク・布遊びク 

高瀬中中間テ 

連携担当主任部会④ 

校園長会⑨ 

子どもキッチンク・編み物ク・パン作り Bク 

25日（月） 

 

26日（火） 

池田小２学期終業式（冬休み 12/26～1/9） 

高瀬中後期前半終了（冬休み 12/26～1/8） 

会染小２学期終業式（冬休み 12/27～1/9） 

1月９日（火） 

10日（水） 

高瀬中後期後半開始 

池田小・会染小３学期始業式 

11日（木） 

13日（土） 

14日（日） 

15日（月） 

高瀬中新入生説明会 

けん玉こまク・編み物ク・パン作りＡク・太鼓ク 

アンコン中信大会 

台湾交流；池田小 ⇔ 台北市私立中山国民小学 

会染小 ⇔ 台北市博嘉実験国民小学 

 

 

■認定こども園 

１月 16日（火） まゆ玉づくり 

23日（火） 1日入園  23日池田 24日会染 

 

 

■池田児童クラブ・会染児童センター 

12月 20日（水） わくわく会（クリスマス会） 

20日（水） 図書館お話出前サービス（会染） 

21日（木） 子育てサークルわんぱく広場 

22日（金） 図書館お話出前サービス（池田） 

26日（火） ～１月９日（火）池田児童クラブ冬休み一日開館 

27日（水） ～１月９日（火）会染児童クラブ冬休み一日開館 

 ※12月 29日～１月４日休館 

１月 10日（水） 職員研修（大町総合福祉センター） 

 放課後等ディサービス、児童クラブ・センター職員対象 

  



１月 17日（水） わくわく会（お正月遊び） 

18日（木） 子育てサークルわんぱく広場 

18日（木） あそび広場 

 ○会染放課後子ども教室特別企画 

 12/20運動教室（大かえで倶楽部） 

 

 

■文化財・記念館 

12月 17日（日）

～23日（土） 

六朗を偲ぶ事業として、浅原文庫一般公開。浅原六朗孫（水口

氏）からの新・寄贈資料（川端康成贈呈本他）公開 …９名来館 

21日（木） 文化財パトロール（石仏百体仏像、菅ノ田姫杉、渋田見城の

落葉松）文化財専門員、保護委員で確認 

 

 

■公民館 

12月 16日（土） ふるさとチャレンジ塾 福祉ってなんだろう 

22日（金） ポレポレクリスマス会 

28日（木） ～１月３日（水） 交流センター 年末年始休館 

 

 

■図書館 

12月 15日（金） 池田町内図書館連携会議 

20日（水） 会染児童クラブお話出前サービス 

21日（木） ぶっくかふぇ・いけだ 

22日（金） 池田児童クラブお話出前サービス 

26日（火） 年末特別開館 

１月 10日（水） 音読教室 

 ちいさいおともだちのおはなしでてこ～い 

14日（日） クラフト教室 

 

 

■総合体育館 

１月８日（月） 小学生スキー教室 雪不足により２月 12日へ延期 

 

３ ２月の行事予定 

 ・教育長及び各係長等から説明があった。 

  

 



４ 議事 

議案第 1号 令和５年度就学援助者の認定について 

  → 学校保育課長補佐より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第２号 池田町認可外保育施設児童処遇向上事業補助金交付要綱の一部を改正

する要綱の制定について 

→ 総保育園長より説明。 

（教育長）該当している家庭があるのか。 

（総保育園長）１件か２件ある。 

異議なく承認された。 

 

議案第３号 池田町文化芸術振興報奨金交付要綱の制定について 

→ 生涯学習係長より説明。 

 現在スポーツの上位大会に出場する方に報奨金を支給しているが、芸術分野で行

われていないため要綱を制定し、令和６年度から支給したい。 

異議なく承認された。 

 

議案第４号 一般会計補正予算（第 10号）について 

→ 各担当係長等から説明。 

（小澤職務代理者）高瀬中に通級サテライト教室を設けるとのことだが、部屋は何

処を使うのか。 

（塩川学校保育課長補佐）２部屋候補があり、検討中と聞いている。 

異議なく承認された。 

 

５ 協議事項 

池田町第２次教育大綱振り返りについて 

→ 教育長より、今年度は第２次教育大綱施行より５年目となるので、成果と課 

題を協議したい。これは開催を予定している総合教育会議でも討論したい、と説

明。 

   教育長及び教育委員から事前に提出頂いた内容をそれぞれ説明する。 

   教育長からは学習指導要領の４つのポイントと関連付けて取り組みを振り返

り、成果が上がっている点とまだ不十分であるので今後も力を入れたい内容につ

いて話があった。 

   各教育委員からも成果と課題が説明される。 

   ２月 28日に開催予定の総合教育会議の進め方の予定について次のように教育 

長より説明。 

   ・町長より令和６年度教育委員会関係の施策について説明 



   ・教育長及び教育委員から第２次教育大綱の成果と課題について本日と同じよ

うに説明して頂き、意見交換を行う 

   委員から第２次教育大綱の基本理念である「子どもがまんなか」という解釈に 

  ついて本来と違う方向で使われることがある、と意見が出される。それに対して 

教育長からは、同じ言葉でもそれぞれイメージしていることは異なる。「大人にな 

っても学び続けられるように」との願いの下、子どもも大人も幸せになるためのキ 

ャッチフレーズであり、基本理念について共通理解を図ることも必要だろうと話が 

あった。 

池田児童クラブ長兼会染児童センター長から、児童館では、子どもが主体的 

に遊ぶところである。遊びの中から得ることは大きい。職員はそのことを踏ま 

えて子どもの将来の姿を見据えながら支援する必要があると発言があった。 

  小澤職務代理者からは、大企業で入社して直ぐ退職する社員をなくすために、部

署を会社側で決めて配置するのでは無く、新入社員が各部署の様子を知りどのよう

な仕事をしたいか面談をして、選ばせている取り組みがあるそうだと紹介がされ

た。企業も個人の「こうしたい」という希望を尊重して育てていくなど変化してい

るのではないか、と話をされた。 

  小林教育委員からは、自分の子どもにはやりたいようにやらせ、失敗すればそこ

から学べば良い。ただ学校という集団の中ではどう折り合っていくか、と話がされ

た。 

 それに対して小澤職務代理者からは、集団の中で自分のやりたい事をやろうとす

ると誰かにぶつかる。迷惑をかける事もある。自分と他者との折り合いをどう付け

るか、考える場を作っていくことが大事であると話しがあった。 

その他保育園児の自発的な取り組みも紹介され、主体性を育てることの大事さに

ついて懇談が深まった。 

 

６ 後援依頼について 

  (1) 共催承認 

    おでかけまつぶん広場 池田町演芸会（寄席） 

 (2) 後援承認 

①お寺 deフリマルシェ ②大北地区小中学生卓球大会 

     すべて承認 

 

７ その他 

(1) 寄付採納について 

   生涯学習課長より、町内の方から絵画の寄贈があり、交流センターかえでで飾 

るようにしたいと説明がされた。 

 

７ 閉会 


